

Q2---

# Damien Mas les a tous réunis, une dernière fois

**Disparition** | Les obsèques du fondateur du Mondial de pétanque de Millau étaient célébrées hier en l'église Saint-François. Champions, bénévoles et amis ont entouré la famille du défunt.

Tous derrière, et lui devant. Une fois encore, une dernière fois. Hier après-midi, le patron a encore réussi sa prouesse : rassembler derrière lui deux mondes, le peuple de Millau, dont il restera l'un des enfants chéris, et celui de la pétanque, pour les fédérer en un seul. Les obsèques de Damien Mas, père-fondateur du Mondial *Midi Libre* parti samedi à l'âge de 84 ans, ont été célébrées en l'église Saint-François devant près de 500 personnes. Les grands champions étaient là : Philippe Quintais (douze fois champion du monde), Marco Foyot, « Passo », Laurent Morillon, Jean-Luc Robert ou encore Hector Milési. Tout comme de nombreux dirigeants et acteurs de la planète pétanque (le PDG de la boule Obut Pierre Souvigné, entre autres) et des élus (les anciens maires Gérard Deruy et Jacques Godfrain, l'actuel Guy Durand, le sénateur Alain Fauconnier), aux côtés de la foule des anonymes, joueurs, bénévoles ou amis. Là pour un dernier salut à Damien Mas. Là aussi pour soutenir les siens, son épouse Renée, ses deux sœurs, son fils Jean-Pierre et ses petits-enfants adorés, Léo et Camille.

## « Une famille, une ville dans la peine » Le père Gauthier.

« C'est une famille, mais aussi une ville et une communauté qui sont dans la peine », a constaté le père Gauthier, en ouvrant l'office, à 14 heures. Avant d'exhorter : « Que tout ce qui était grand pour lui soit respecté par ceux qui continuent son œuvre. » Et ils se sont avancés vers le pupitre. Le recueillement a alors cédé la place à l'émotion lorsque trois des coprésidents de Millau pétanque promotion, Claude Lacan, Bernard Rouquayrol et Claude Bonneviale (successeurs avec le fils Jean-Pierre du grand Damien) ont fait face à l'assistance. « Géant tu as été pour inventer et porter à bout de



■ Près de 500 personnes unies dans le recueillement pour un dernier hommage, avec les chants de la Passacaille. Photos ÉVA TISSOT

bras, pendant des décennies, cet événement », rappelait Claude Lacan. En 1982, pour la première édition, 524 joueurs étaient réunis dans les allées du parc de la Victoire. En 2006, pour un 25<sup>e</sup> anniversaire touchant, lors duquel Damien Mas a laissé les rênes, ils étaient près de 20 000. « Nous pouvons te l'avouer maintenant, poursuivait son ami, tu étais le seul, alors, à y croire, à pouvoir tenir ce pari. Repose en paix, tu as pleinement accompli ta mission. » Au micro, Guy Durand a raconté ce récent petit-déjeuner (aux trénel bien sûr). Affaibli, le créateur du Mondial n'en dévoilait pas moins ses projets pour 2013. Il était ainsi, Damien Mas. Jusqu'au bout. « Cette ville était ton monde, tu l'as rendue mondiale », a déclaré le maire. Avant de laisser chacun saluer le recueil de celui qui restera comme

l'une des figures millavoises, le chef de chœur de la chorale la Passacaille Émile Pons, arbitre de pétanque devant l'Éternel, a entonné à capella *La Montagne*, cette chanson de Ferrat que Damien aimait à lui réclamer les soirs d'août.

L'assistance, touchée au cœur, a repris le refrain à l'unisson. Une fois encore, une dernière fois, le patron a réussi sa prouesse.

**MATHIEU LAGOUANÈRE**  
mlagouanere@midilibre.com



■ Autour de Renée, son épouse, son fils, sa belle-fille et ses petits-enfants.

## TÉMOIGNAGES

### « Confiance »

**Alain Plombat, président des Journaux du midi.**

« Je considère qu'il faisait partie de la famille *Midi Libre*. Avec Damien, notre partenariat était basé sur la fidélité, la confiance, l'amitié et la volonté qu'il avait de donner un rayonnement toujours plus fort au Mondial. J'ai toujours été impressionné de l'énergie qu'il déployait pour mettre en place une édition chaque fois supérieure à la précédente. Avec *Midi Libre*, notre relation dépassait le cadre contractuel, elle était affective. On se sent en deuil. »

### « Une figure »

**Jacques Godfrain, ancien maire.**

« Une figure millavoise, comme me l'a aussitôt dit sa famille, s'en est allée. Damien Mas fait partie de ces personnages qui se sont fixés un but et qui s'y tiennent. Contre vents et marées, il a fait du Mondial de pétanque beaucoup plus qu'une épreuve sportive ou ludique, il en a fait un événement majeur de la vie millavoise. »

### « Reconnaissant »

**Martin Malvy, président du conseil régional.**

« La disparition de Damien Mas, dont la personnalité aura marqué à plus d'un titre la vie millavoise, endeuille la grande famille de la pétanque. De nombreux sportifs lui resteront reconnaissants pour la notoriété qu'il aura donnée au mondial de pétanque dont il était l'initiateur. »

À voir aussi sur le web :  
[www.midilibre.fr](http://www.midilibre.fr),  
sous l'onglet Millau.

## Philippe Quintais : « On se doit d'être là »

Les grands champions au rendez-vous.



■ Au premier rang, avec Passo, Marco Foyot n'a pu retenir ses larmes.

Il est venu spécialement de Chartres. Comme beaucoup d'autres champions, Philippe Quintais tenait à être présent, hier, pour les obsèques de Damien Mas. « Quand on se sent chez soi, on se doit d'être là, dans les bons moments comme dans les mauvais moments, expliquait celui qui est douze fois champion du monde. J'ai connu

toutes les joies ici, je n'ai pas de raison de ne pas y connaître beaucoup de peine... »

Autre légende de la planète pétanque, Marco Foyot est venu encourager les successeurs à la sortie de l'église. Un peu plus tôt, au moment du dernier hommage, il était le premier à s'avancer vers le cercueil.

Du 15 au 31 décembre - Centre Ville

# MILLAU FÊTE NOËL 2012

**V**illage de Noël place du Mandarous

**C**hasse au Trésor avec « Vivre Millau »

**S**alon des Arts et métiers d'art  
les 15 et 16 décembre - salle des fêtes

**W**inter Natural Games  
les 21 et 22 décembre - place des Coréates

**P**romenades en calèche et en poneys

**M**aquillage pour enfants

**C**ontes, animations déambulatoires...

**A**rrivée du Père Noël le 24 déc. à 17h15 au Mandarous

Tout le programme sur [www.millau.fr](http://www.millau.fr) !

Carabinieri - Gendarmerie - Police - Sécurité - Santé - Éducation - Culture - Sport - Environnement - Millau